

El Rígaro

Diario de intereses nacionales

Director y Propietario: MANUEL ARGÜELLO DE VARS

AÑO III

San José, Martes 30 de Octubre de 1900

NUMERO 321

LA VIOLETA
FUNDADA en 1876

Propietario: J. A. Fittyte  Teléfono 73-Apartado 113

Hemos recibido un buen surtido de mercaderías, las que vendemos a precios módicos, siguiendo nuestra costumbre de vender mucho aun cuando ganemos poco.
Enumeramos los siguientes nombres entre los de los muchos artículos que hemos recibido últimamente:
Esponjas finas—Pildoras de Cockles y de Holloway—Jeringas de fuente y de bulto y de varias clases—Pesarios de goma dura y suave—Bolsas de hule, tapón de tornillo, para hielo—Bolsas de hule para agua caliente—Sondas—Tirachinos—Embudos de cristal y de caucho duro—Peines de caucho, de cuerno y de marfil—Vasos para frescos—Atomizadores—Lámparas de cobre y de cristal para alcohol—Papel higiénico para tocador—Malto-for—Duro peptonato—Renovador del cabello—Tintes para ídem, varias clases—Pomada para catipar los callos—Remedio para resfríos—Pastillas hipodérmicas, varias clases.
Tenemos a la venta ya, los sabrosos refrescos embotellados, los que vendemos al módico precio de C. 0.70 docena sin envase, no obstante estar preparados con materiales de primera clase, siendo el colorante que usamos enteramente inofensivo.

Casa de Alquiler

La de dos pisos contigua a la botica de «La Violeta» frente al Mercado en la Avenida Central; aparente para cualquier clase de negocio. Entenderse con

Marcial Peralta

Local Espacioso

El que queda al costado Sur del Teatro Nacional, que ha servido como depósito de maderas; lo doy en alquiler.

Marcial Peralta

INTERESANTE

Por motivo de salud, vendo ó alquilo por tiempo largo, la casa de dos pisos que tengo en esta ciudad. Muy bien situada para toda clase de negocio, especialmente para almacén por tener una espaciosa bodega, y estar situada en la esquina de las calles del Estero y la de Piedra, con buen frente á ambas.

También vendería las existencias del negocio que tengo en la misma casa.

Para precio y condiciones entenderse con mi hermano don Serafín Saravia en esta.

Puntarenas, octubre de 1900.

JESÚS E. SARAVIA

Cognac

Jules Robin & Co.

la marca más conocida y acreditada en Costa Rica y la única que tiene constante depósito de sus diferentes calidades desde **38 hasta 100** la caja.
* De venta en todas partes *
Pídase la marca **ROBIN** y se tendrá seguridad de tener un buen licor completamente puro.
LA MASCOTA, Pagés y Cañas.

Dr. O. J. Silva

Cirujano-Dentista
Gabinete Dental Calle 19, N. n. 220

Manuel Coto Fernández

Pasante de Abogado y Notario
Oficina del Lic. D. Andrés Venegas

Relojería y Platería
de VICENTE PALAVICINI

Este conocido establecimiento cuenta con la colaboración del entendido Relojero Don Gregorio Soto. Tanto los trabajos de Relojería como los de Platería se garantizan por su puntualidad en ejecutarlos y el buen trabajo por complicado y difícil que sea.

ACADEMIAS DE INGLÉS
Mr. CLAUSEN
Calle 20
275 varas Sur del Parque Central
Precios y horas á comodidad

Silvestre Solís León
Agrimensor Público
Ofrece sus servicios para la presente temporada

LA GERMANIA

Se alquilan bicicletas para Señoras, Caballeros y Niños. Venta de toda clase de materiales.

CENTRO
CICLISTA

Gran taller de toda clase de composiciones
R. HAMEIER & Co.

Dr. Teodoro Picado

MEDICO Y CIRUJANO
Despacha 100 varas al Norte de la esquina N.E. del Mercado, Calle 18, N. casi frente al Liceo, don Ascensión Esquivel.

Dr. V. Lachner Sandoval

HA TRASLADADO su despacho á la casa de habitación del doctor don Carlos Durán.
Horas de despacho: de 12 á 4 p. m.; los domingos de 12 á 2 p. m.
El resto del día y en la noche se le encontrará en el Hospital.

Leiva & Mora

Estamos recibiendo en la actualidad el gran surtido de mercaderías de toda clase escogidas por nuestro socio don Apolonio Leiva en su reciente viaje á Europa.

Visítese la tienda porque hay novedades para todos los gustos. Además los precios son notablemente baratos.

Ladrillos y caleras DE LIMÓN

A quienes interese, tenemos el gusto de avisar, que dentro de dos meses próximamente, tendremos á la disposición de los que necesiten edificar casas en Limón, ladrillos de construcción y cal de primera clase, á precios sin competencia.

Invitamos á los que quieran asegurar una cantidad regular de estos materiales á dirigirse al infrascrito, administrador de la sociedad, quien está dispuesto desde ahora á celebrar contratos.

Los pedidos serán despachados según la orden de su inscripción.

The Limon Clay Works and States Co. Ltd.

J. E. Vander Leat

Administrador.

Plaza de la Soledad, San José.

LA FAMA

Avenida Central HERRERO HNOS Frente á Macaya

La más antigua é importante casa en el ramo de artículos de fantasía y buen gusto

Avisan que están recibiendo un gran surtido de novedades enviadas por su socio actualmente en Europa.

Para juzgar, visitar la casa

Agua mineral natural de la fuente de Santa Ana
Santa Ana
El Salitral
Marca registrada

SANTA ANA, es la verdadera reina de las aguas de mesa y es la única agua mineral que se consume en el país.

DE VENTA EN TODAS PARTES

Embotelladores con privilegio exclusivo:

La Compañía de Aguas Minerales de Costa Rica

Buen negocio Alquilo ó vendo

el TALLER MECÁNICO que fué de don Gerardo Matamoras
VENDO SOLARES con paredes construídas de ladrillo.
VENDO CASAS de excelente construcción, con paredes todas de ladrillo y la madera escogida como de primera clase.

Entenderse con AUGUSTO MARMOCHI

LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se esmera cada día más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y asco, el que ofrece á precios muy bajos.

Se necesita un motor de seis caballos de fuerza

La Cabaña

de Riotte & Co.

Está recibiendo surtido completo de abarrotes que venden á buenos precios.

Local que ocupó

LA GIRALDA

de don Tomás Soley

Tomás Fernández Bolandi

Pasante de Abogado y Notario Público
Oficina del Lic. D. Mauro Fernández

Dr. F.º E. Fonseca

Calle Central, Sur
Despacha en la Botica del Comercio

Rafael Meza N. DENTISTA

Oficina: Calle 20, 15 varas al Norte del Telégrafo.
Extracciones sin dolor.

Trabajos garantizados.

El Dr. D. G. Inksetter

Avisa á su clientela y al público en general que habiendo vuelto al país, ofrece sus servicios profesionales en el local que ocupa el Doctor E. A. Frías, frente al Parque Central, al lado de Pagater Bros.

Dr. T. M. CALNEK

Calle 23, N., contiguo á la «Noera» Botica de San José. Horas de consulta: de 11 a. m. á 2 p. m.

EL FIGARO

Director y propietario:

MANUEL ARGÜELLO DE VARS

Redacción y Administración:

Calle 21 Sur. núm. 80

Es el diario de mayor circulación y el que ofrece mejores ventajas á sus suscriptores y anunciantes.

Reflexiones
de una casada

(Son las doce de la noche y el marido no parece.—Está acostada, pero sin desvestirse, para poder levantarse cuando llegue el infame y decirle alguna barbaridad.)

—«¡Oh hermosa ilusión de alas abiertas» como dijo el señor don Gaspar Núñez de Arce—¡qué pronto te perdí y con cuánta tristeza echo de menos mi vida de soltera, pasada en la más dulce holganza y soñando deliciosas tonterías!

Aquella vida, aquellos encantadores 18 años!
¿Pero dónde, Dios mío, dónde tenía yo la cabeza cuando le hice caso á este feo.... (Se oye un pequeño ruido en el zaguán.)

Me parece que ha sonado la perilla de la puerta.... es él, seguramente, el muy poca pena....

No, no ha sido nada. Me alegro, porque ahora, difícilmente me contengo, tengo un nudo en la garganta, y me dan ganas de llorar.

Si supiera mamita lo que me está pasando.... Mejor que no lo sepa, pobrecilla!

Ella que se figuró que Enrique era todo un caballero.... como es así tan atento, tan fino,.... y tan simpático.

Porque es simpático, y galán, y sabe decir unas cosas el muy sin vergüenza....

Recuerdo cuando lo conocí. Salsa yo del Rosario con Hortensia.... á ver.... si, fué con Hortensia. Él estaba en la Botica Americana con unos amigos, charlando y fumándose un pectoral.—Paco, dijo uno de ellos—me parece que aquella es Hortensia. Nosotras lo oímos perfectamente. Luego, nos siguieron, en dirección de la Catedral. Eran tres: Paco el novio de Hortensia, otro tipo, á quien no conocíamos y él.... Hortensia me dijo que se llamaba Enrique, y que era Tenedor de libros en un almacén. Al llegar á la esquina del Cuartel Principal, nos separamos Hortensia y yo. Paco se fué hablando con ella y Enrique, con el otro, me siguieron á mi.... Si.... ya recuerdo. Por cierto, que al principio, hice poco caso de ellos, pero como me seguían obstinadamente, volví la cabeza dos ó tres veces para verlos, hasta que llegué á casa. Se quedaron en la esquina, una hora ú hora y media, no lo recuerdo bien, y se fueron porque cayó un aguacero muy fuerte y andaban sin paraguas.

Aquella noche me quedé pensando muchas cosas que piensa una cuando le sale novio, y casi no pude pegar los ojos en toda la noche.

Enrique Polanco.... Tenedor de libros.... que gana doscientos pesos.... que jaló con Juanita, y con Rosaura.... muy formal, de buena familia....

Pero ¿y si era el otro, el compañero, el que quería jalar conmigo?

Esta idea me contrarió algo, porque el otro era muy feo y parecía muy tronadito.

Pronto salí de dudas; Enrique siguió viniendo á la esquina y pasaba mucho por casa, mirando para adentro. Yo le daba cuerda, pero con cierta política.

No me convenía demostrarle, así de pronto, que ya sentía por él cierto cosquilleo en el corazón. Los hombres se encalabrinan cuando una se pone muy homeopática y displicente con ellos. Les cogen unos hervores pasionales....

Yo sabía este intríngulis por Susana, que es muy mañosa para el jaleo y ha tenido quince novios seguidos.

Un mes.... á ver.... si, un mes cabalito, todo el mes de diciembre, estuvimos en dulces embelesos contemplativos, prodigándonos mutuamente sonrisas recatadas y tenues.

En las fiestas de enero estrené un vestido imita-

ción seda, color de *marina ponienta* y un sombrero con tamaños plumajes y flores color fresa. Estaba guapísima, para qué negarlo, si ya para mi acabaron aquellos tiempos en que decía (*higüencias* de nosotras las bonitas) cuando me prodigaban algún piropo.—No se burle de mí, joven. Demasiado comprendo que no soy bonita. ¡Coquetearías indispensables! Yo sabía perfectamente que estaba *corronguísima* y cogía unos andares cuando iba para los toros. ¡Ave María Parisimal!

A Enrique, me parece á mí, lo que lo sedujo, fué aquel modo de andar que yo tenía.... Cuando me casé cambié mucho.... ¡Naturalmente!

El último día de fiestas, en la retreta, Enrique me habló, pero con timidez, sin atreverse á decirme nada que valiera la pena. Tenía una cólera con él. Qué los fuegos artificiales, que los toros, que las retretas.... Simple!

¿Pues no me dijo, en un momento en que se quejó sin oratoria:

—Le gustó la *jiganta* del convite, María Luisa?

—Sí—le contesté—y el gigante también.

Tan tontos que se hacen en los *preludios* y luego.... ¡Simvergüenzas!

(El reloj de mesa da la media de la una).

Las doce y media.... ¡qué rabia tengo!

Pero ¿para qué hice caso de sus palabras? Para qué me casé? No estaba yo tan á gusto? El temor de quedarme solterona, eso nos pierde á todas. No.... aquella carta fué la que me trastornó el sentido.

Él me escribió una carta ¡qué carta, Dios mío!

Decía así:

«María Luisa (dos puntos) No necesito decirle lo que mi corazón siente (puntos suspensivos) usted debe haber leído en mis ojos el loco afán y las ansias de mi alma (dos admiraciones y puntos suspensivos otra vez) María Luisa (dos puntos) No puede Ud. figurarse cuánto la amo (puntos suspensivos) (Interrogación) Seré tan infeliz (con x) que Ud. deseché este amor comparable solo al que sintió Dante por Beatriz (Interrogación y otros puntos suspensivos, luego la firma y debajo un *rabito* muy mono).»

Yo me quedé muchos días sin saber quien sería ese señor Dante y esa Beatriz.

—Niñá,—me dijo Hortensia,—si será Beatriz Pérez la del novio ese....

Pero resultó que Beatriz Pérez no había tenido ningún novio, ni esperanzas tampoco.

Fué luego, cuando Enrique formalizó todo, que vine á saber que Dante era un poeta argentino ó florentino que había escrito una comedia.

Enrique se presentó un jueves, con lo mejorcito del baúl, y tuvo una entrevista solemne con mi padre.

Yo lo ví todo, con esa gracia especial que tenemos las mujeres para oír las cosas privadas.

Nunca me había parecido Enrique tan elocuente; hablaba como si estuviera recitando un discurso en el Atenco, y mi padre, lo oía, abriendo tamaños ojos y frotándose las manos.

Cuando terminó, papacito no pudo, así de pronto, contestarle nada. Estaba improvisando un discurso, como lo hacía cuando era diputado. No pude oír lo que le dijo porque mamá me llamó para que pusiera la mesa (era la hora de la cena.) Luego me habló mi padre para consultarme, y yo, me impresioné mucho (de mentiras, por supuesto.)

—Está bien, papá—balbuceé.

—Y tú—dijo dirigiéndose á *mamacita*—ya lo sabes: ese joven vendrá los domingos y los jueves, no conviene que los dejes solos porque los jóvenes de ahora son muy *ocasionados*. Puedes estar de larguito y de vez en cuando, convérsale algo, para que no tenga tiempo de entusiasmarse y le diga á ésta algún disparate.Pasaron tres meses, tres meses idílicos; Enrique se fué *desentumiendo* poco á poco y me decía unas cosas....

¡Cómo me miraba, con aquellos ojos negros, retorciéndose el bigote y sonriendo!

Sentía yo unas cosas!

Recuerdo aquella noche.... se despidió mamá y él me tocó la yema del dedo chiquito. ¡Cómo se me puso el sistema!

Se sentaba en una mecedora y yo en el extremo de un sofá, de modo que quedábamos juntitos. Así nos estábamos, conversando, conversando,.... hasta que daban las diez, hora en que Enrique tomaba su sombrero, para marcharse.

—Buenas noches, doña Ramona.

—Buenas noches, Enrique.

—Saludes á don Sinforoso.

—Que pase Ud. buena noche.

Y se marchaba, después de los saludos de costumbre.

Mis amigas me daban muchas bromas. Marta, que estaba rabiosa siempre por falta de novio, me tenía mucha tirria.

Hablabamos del matrimonio.... ¡qué tonterías se nos ocurrían!

Sobre todo á Hortensia, que es *rematada*. Nos figurábamos esto de otro modo. ¡Tontas!

¡Cuántos sueños, cuántos pensamientos engañosos! ¡Qué dulces mentiras se nos ocurren cuando estamos solteras!

Y todo ¿para qué? Para cambiar nuestra deliciosa vida de niñas inocentes (es un decir) por esta vida esclavizada y prosaica,—muy prosaica....

Yo no niego que los primeros días....

Tomamos un coche de alquiler, cerrado por supuesto, antes de que terminara el baile, y nos despedimos á la francesa, como es la costumbre en estos casos.

Ibamos á una quinta cercana á San José. Llegamos.... bajamos del coche.... el coche se puso en marcha de regreso.... Nos quedamos solos....

Aquí mis recuerdos se desvanecen, como los celajes de una tarde de otoño.... Soñemos....

(El reloj va á dar la una y el marido no llega todavía.)

Recordando aquellos días, se hace más triste mi soledad de ahora. No se si tendré valor para esperar-lo, tengo sueño, mejor será que me encuentre dormida.

(Se levanta y se asoma a la ventana sin hacer ruido para que no oiga la criada sus pasos. No se ve á nadie en la calle. El policía está medio dormido en el hueco de una puerta.)

Nada! No viene; es una infamia!

Para esto me casé? Para que se fastidiara de mí tan pronto ese poca pena....

Ya no puedo más. ¡Jeeesús! Me da una rabia!...

No basta que seamos sus esclavas, sus criadas, necesitamos también humillarnos.

El deber nos obliga; para ellos no hay deberes, son libres, pueden hacer lo que se les antoje sin dadoro.

La falta más leve, en la mujer, es un crimen;—el hombre puede ser todo lo sinvergüenza que quiera, sin consecuencias.

No llevamos nosotras la peor parte en el matrimonio?

Y sin embargo ¿son ellos los que se quejan?

Vaya unos comodidosos gorrinos!

¿No es una injusticia, una grosería, que el hombre haga sufrir á la mujer siendo ella más débil?

¿No es una injusticia y una barbaridad que esté yo aquí sin poder dormir esperando á ese?

Y pensar que debo quererlo.... que lo quiero, mejor dicho.

(Se oye girar la puerta que da á la calle y luego pasos en el zaguán.) Es él! Adoptemos una actitud digna! No sé si podré contenerme.

Él.—María Luisa! (con ternura.) Me esperabas, vida mía?

Ella, para sí. Así son todos, melosos cuando quieren lavar sus infamias.

Él.—No respondes?

Ella.—Eres un.... marido ingrato, Enrique.

Él.—Y tú muy linda. Mira aquí te traigo una Cerveza «Estrella» y medio pollo asado. ¿Quieres?

Ella.—Abusas porque soy débil....

—Pues por eso, hijita. Come pollo. Es lo mejor para personas débiles.

GONZALO GONZÁLEZ.

Últimos Cables

EUROPA

Londres, 26.—El Gobierno holandés ha sometido á los Estados Generales tres notas dirigidas á Mr. Kruger y las contestaciones de este. El Gobierno de Holanda le recomienda mucha moderación en sus comunicaciones con la Gran Bretaña y le participa que ni Alemania ni ninguna de las grandes potencias intervendrán en favor de las Repúblicas Sur Africanas. Mr. Kruger en sus notas se manifiesta contrario á lo propuesto por Inglaterra de someter á un tribunal internacional las cuestiones pendientes: en la última dice que no recurrirá á las potencias en busca de auxilio.

Suelas del país y extranjeras, todas de calidad inmejorable

Ofrece á sus favorecedores un
Surtido de Calzado
elegante y económico por su
** precio y duración. **EMILIO ARTAVIA *****
LA DEMOCRACIA
***** Precios de situación
Esquina de la 5.ª Avenida y Calle 18MATERIALES SELECTOS
importados directamente por la casa.
Especialidad
en el calzado á la medida

Londres, 27.—Aquí se hacen grandes preparativos para recibir el regimiento City Imperial Volunteers que llegará mañana del Sur de Africa. Avisan del Cabo que los boers están causando muchos daños en la parte Norte de Natal.

París, 26.—El doctor Leyds se expresa así: casi todo lo que se publica respecto á las disposiciones de Mr. Kruger es pura invención, él desembarcará en Marsella donde yo lo esperaré; no es cierto que yo haya tenido conferencias con Mr. Delcasse para proponer la recepción; Kruger llegará como un simple particular, los franceses lo recibirán como á bien tengan. Creo que como mi viejo amigo no está acostumbrado al frío probablemente fijará su residencia cerca de Niza y por último pienso que no visitará á McKinley.

París, 26.—La Agencia Habas recibió un despacho de Pekin en que le participan que Li y Ching presentaron á las Legaciones un Edicto Imperial por el cual se ordena el castigo de los principales culpables, y comisiona al Príncipe y á Li para fijar las penas que se deben imponer á los culpables que indiquen los europeos.

Lyon, 27.—Se ha descubierto en esta un complot para asesinar al Presidente Loubet. Uno de los cómplices llamado Corrtturrier está preso, y la policía trabaja activamente para encontrar á los otros.

Marsella, 27.—El 11 de noviembre arribará á este puerto Mr. Kruger; se está organizando una gran recepción.

Berlín, 26.—Comunica la Legación China, que el Emperador y la Emperatriz viuda regresarán dentro de un mes á Pekin. Se cree que esta determinación es resultado del pacto Anglo-Alemán. El despacho de Relaciones Exteriores niega la existencia de un tratado secreto entre Alemania, Inglaterra y los Estados Unidos. Se espera que las potencias aceptarán el pacto Anglo-Alemán.

Berlín, 27.—El Canciller Imperial Von Bulow, le ha imprimido nuevos rumbos á la política alemana en los asuntos extranjeros; en lo que se refiere á China se advierte más tolerancia, y se cree que muy pronto se arreglará la cuestión en el Extremo Oriente.

Viena, 26.—El Jockey Club de ésta, amenaza de no permitir la participación de ginetes americanos en las carreras de caballos en Austria, pues dice que éstos han quebrantado en los Estados Unidos las leyes de carreras.

Massem, 26.—Mr. Steyn ha fijado la capital de Orange en Johannesburgo.

Madrid, 26.—El Almirante Mozo, Ministro de Marina, renunció su puesto por desacuerdo con el primer Ministro, el cual se hará cargo de esa cartera temporalmente.

El Cabo, 26.—Los boers capturaron un tren en que viajaba una partida de batidores; resultaron heridos 2 capitanes y 8 soldados, los demás están presos.

El Cabo, 26.—Los boers tomaron la villa de Jacobsdall situada al S. E. de Kimberley; la guarnición inglesa compuesta de 52 hombres la defendió con valor.

Puerto España, Trinidad, 27.—Se dice aquí que Venezuela arrendó por 99 años un puerto en Margarita á Alemania para estación.

ESTADOS UNIDOS

Washington, 26.—El Cuerpo Diplomático de Centro y Sur América en ésta, estudia activamente la manera de establecer un Tribunal Internacional, semejante al de la Haya, exclusivamente para conocer dificultades entre los países del Hemisferio Occidental. Seguramente el proyecto será presentado al Congreso Pan-Americano que se reunirá en Méjico.

Washington, 26.—El Ministro Chino en esta comunica que murió Kong Fi intransigente enemigo de los extranjeros, y que Yu Hsien se suicidó tragándose unas hojas de oro.

Manila, 26.—Mr. Arthur comunica que recientemente hubo un serio encuentro con los rebeldes en el cual á los americanos les tocó la peor parte; tuvieron que retirarse porque las fuerzas enemigas eran muy numerosas.

CHINA

Pekín, 27.—Están representadas aquí diez de

las naciones interesadas. Los delegados se reunieron otra vez para estudiar las proposiciones de Mr. Delcasse. Se dice que pronto comenzarán las conferencias preliminares.

Tien Tsin.—De fuente japonesa se sabe que la Emperatriz viuda está gravemente enferma en Fa Chuen Fu.

AMÉRICA DEL SUR

Buenos Aires, 26.—Anoche tuvo lugar un gran banquete en honor del Presidente Campo Salles, reinó mucho entusiasmo y se pronunciaron brindis muy cordiales.

Valparaiso, 27.—«El Mercurio» comenta en términos muy corteses la petición de Bolivia al Gobierno de los Estados Unidos de intervenir en las cuestiones pendientes entre Chile, Perú y Bolivia y demuestra que no es el caso para que Chile permita la intervención de un extraño.

Crónica Local

El Licenciado don Buenaventura Casorla que acaba de visitar la Exposición de París, nos ha prometido una serie de artículos encaminados á dar á los lectores una idea general de esta portentosa creación del siglo diecinueve. Agradecemos al señor Casorla que halla complacido nuestros deseos.

Se encuentra de paso en esta ciudad el caballero don Juan Suñol, Agente Comisionista, de Puntarenas, y representante de EL FIGARO. Lo saludamos afectuosamente.

Mañana publicaremos una importante conversación habida entre el Redactor de este diario y el señor don Angel Peña, con respecto al contrato de salinas en las costas del Pacífico.

Anoche fué obsequiado el Excelentísimo señor Ministro de Alemania con una retreta, en la casa de su residencia que lo es la de don Arnoldo André, Cónsul del Imperio en esta República.

Llegó anoche á esta capital doña Mercedes Loría, esposa de nuestro amigo don Adolfo Osborne, de regreso de Nueva York. Su viaje ha restablecido completamente su salud. Nos alegramos mucho, y le enviamos nuestro afectuoso saludo.

Nos informan que en Cartago, en las cercanías de Orosi, fué encontrado un rico entierro de los indios primitivos. Según parece, entre los objetos figurados hermosos platos de plata macisa, uno de ellos con el nombre de don Pedro de Alvarado y el otro con el de un General español, los cuales han sido adquiridos por Mr. Wiss. Esto último no nos consta.

Murió en Heredia el señor Pedro Solano, cumplido trabajador y padre de una numerosa familia muy apreciada por sus buenas costumbres y notoria honradez.

También ha muerto en Grecia la señora Carmen Saborio persona bien estimada en aquella villa. Su muerte fué generalmente sentida.

Ayer tuvimos el gusto de conversar largamente con el Redactor de *El Tiempo* y dos de sus colaboradores. Un alto y oportuno pensamiento los ocupaba el cual si llegan á ponerlo en practica, de seguro redundará en provecho de nuestras instituciones republicanas.

Muchas personas, que por la posición de sus casas, estan siempre expuestas á ser víctimas de una desgracia ocasionada por el ganado que todos los días es conducido al matadero, se han acreado á nosotros á fin de que supliquemos á la autoridad correspondiente que imponga á los conductores de ganado la obligación de anunciar su paso de algun modo inequívoco, con un silvido por ejemplo, para evitar desgracias.

Nos parece muy justa la observación y creemos por lo mismo que será desde luego atendida.

Anoche trabajó la Compañía Llorca en Alajuela.

El 25 del corriente fué gravemente mordido por un perro un niño de corta edad. Lo salvó de morir la oportuna llegada de un individuo que valerosamente atacó á la fiera hasta rescatar la víctima.

Ayer en la tarde hubo que lamentar un suceso desagradable ocurrido en el antiguo Hotel Francés. Según dicen comenzó el hecho por un disgusto entre dos amigos que allí mataban el tiempo, y concluyó con un garrotazo que descargó un policía á uno de los contendientes. Lo sentimos.

Don Francisco Mendiola Boza atrajo anoche la atención pública con una bellísima iluminación de luz eléctrica que exhibió en la casa de la Red Telefónica. Era una graciosa combinación de luces de color en la cual se leían los nombres de San José, Heredia y Alajuela. Creemos que quiso indicar con ello el empresario la fusión del alumbrado eléctrico de las provincias y la capital en una sola compañía que será la suya. El público fué agradablemente sorprendido.

Idilicas.—Hoy circula el nuevo libro de versos del poeta nacional don Emilio Pacheco Cooper. Oportunamente hablaremos de la obra. Por lo pronto, ya que se nos presenta un documento que justifique lo que dijimos ayer del señor Alsina, llamamos la atención de la Junta Conmemorativa y del público hacia el trabajo de tipografía, que es excelente.

EL FIGARO se complace en felicitar al señor Ministro de Gobernación señor don Ricardo Pacheco por su proyecto de ley que hoy presenta al Congreso, en el cual se prohíben en puerto Limón las construcciones de madera.

Cábele á este diario el gusto de ver que sus indicaciones son aceptadas en todas las esferas de la Administración.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

Serafin Saravia.—Puntarenas.—Tiene Ud. derecho perfecto al premio, y ayer tuve el gusto de remitírselo. El recibo hágalo igual á los que debe Ud. haber visto publicados en el Diario. Me alegro mucho.

Manuel López O.—Alajuela.—El premio de R. Avila se fué hace tres días. Hoy mandé los premios de Escalante y Acosta. Cobre en el correo. Mil gracias. Hoy le fueron los recibos. Qué guapo es Ud.

Ricardo Álvarez.—Grecia.—Ayer le fueron los recibos. En lo demás con mucho gusto.

Carlos Solórzano.—Cahuita.—Entendido. Está bien. José López.—Santa Cruz.—Le fueron los números. En lo demás, pronto le informaré.

Demetrio Camaño.—Liberia.—Ya lo creo que acepto su idea estupenda. En lo del premio se equivocó; pero con una muy plausible buena fé. La palabra es escrita con pluma. Sin embargo hoy le va, con el mayor gusto. Envieme el recibo.

Joaquín Bonilla.—Grecia.—Mil gracias.—Ud. es siempre el mismo buen amigo.

N. Escalante y A. Acosta.—Alajuela.—Va hoy el premio. Les ruego remitan el recibo.

La Compañía del Tranvía avisa al público que desde hoy hasta que concluya la necesidad de viajar al Cementerio con motivo del día de la conmemoración de los difuntos, habrá carro permanente para el Panteón. Deben los pasajeros tomar el carro que dice «Hipódromo» el cual hará trasbordo en el Hospicio de Locos. El precio es de quince centavos.

Juan Suñol, Agente Comisionista

Vende baratos, los siguientes artículos:

Quesos de leche y mantéquilla, de Nicaragua y superior calidad.

Frijoles bayos, sombreros palma, sombreros empalmados, alforjas cabulla y guruperas. Surtido constante.

Imprenta y Librería Española de María v. de Lines

A. Rosales y C.^a

Casa de Agencias y Comisiones
 Importación, Exportación
 Despacho de mercaderías

Oficina en San José:
 esquina opuesta al
 Correo



Oficina en Limón:
 frente al muelle nuevo
 en construcción

I. L. Maduro

Comisionista

Hotel Internacional

El reputado don José SACRIFANTI, tan conocido entre nosotros por su competencia en cuanto al manejo de Hoteles, pone por segunda vez a disposición del público en general su magnífico

HOTEL INTERNACIONAL

El servicio allí con justicia puede decirse que es el mejor del país porque cuenta con el mejor cocinero que ha venido a la capital.—Por lo que a *Lunfina* se refiere, basta decir que la maneja el amable y simpático Pío ACUSA, y que los licores no tienen rival sobresaliendo el rico trago *Ostión de Mortán*.

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

de la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica. Ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis. Oficina: Calle 19 Sur.

La Manufactura de Calzado

(Sociedad Anónima)

Pone en conocimiento del público en general, que con motivo de la baja del cambio, ha hecho considerables rebajas en sus precios de calzado.

San José, Agosto de 1900.

Dr. E. A. FRIIS

CIRUJANO DENTISTA

Frente al Parque Central, al lado de Paynter Bros.

Habiendo últimamente usado inyecciones

para la extracción de dientes sin dolor, con más ó menos buenos resultados, he adoptado ahora un sistema que es superior y que tiene la ventaja de no inflamar la encía. Por nerviosas que sean las personas que quieran componerse la dentadura, estoy seguro que no han de sentir dolor ninguno con este método.

Los propietarios de La Funeraria, La Agencia General de Funerales, La Empresa de Carros Fúnebres y la Jardinería Artística,

con el anhelo de proporcionar mejores comodidades á su numerosa clientela y al público en general han dispuesto unirse, ofreciendo como siempre: las cajas más elegantes y modernas extranjeras y del país, modelos de Europa y los Estados Unidos al alcance de toda fortuna; los servicios de Catafalco será lo mejor, como igualmente del Carro Fúnebre, cartulinas, coronas, adorno de Iglesia etc., etc.

OFICINA: LA FUNERARIA, de Pedro Marquez, Servicio en el día y en la noche.

A. Monje Reyes A. Landergren Anderson & H.^o M. A. Gutiérrez

NOTA.—La tarifa de los carros fúnebres que ofrece esta Sociedad, es la siguiente:

Carros de 1. ^a con cuatro caballos	210.00
" " " dos caballos	60.00
" " " dos caballos	30.00

Advertiendo que si se toma algo para un funeral en LA FUNERARIA de Jacinto Carbonell, saldrá con el 60 por ciento más de su tarifa ordinaria.

LA Peluquería Parisiense de los Hermanos Antillón

es, indiscutiblemente, la mejor, por las razones siguientes:

Por ser la más elegante, por más limpia, por más bien situada, por sus magníficos perfumes, por el esmero con que se sirve á la escogida y gran clientela á que es acreedor el renombrado establecimiento, por la fineza y buenas maneras que usan en el despacho los ocho mejores artistas que hay en el país y por la abundancia de agua fresca que contienen sus baños, etc., etc.

Dr. ARREA

Médico Cirujano

Especialidad en las enfermedades de los ojos. Ex-Oculista del Hospital de Santa Cruz de Barcelona. Nombrado por el Gobierno de Costa Rica para los establecimientos de beneficencia de San José y para la asistencia gratuita de los pobres de la República.

Despacha en la casa de don Silvestre Solís, 3.^a Avenida, á 150 varas al Oeste del Parque Central. En la Botica Francesa darán razón.

Bella Vista JARDINERÍA ARTÍSTICA

ANDERSON HERMANOS Frente al Parque Nacional

Los trabajos más elegantes y baratos en coronas, Símbolos y Fantasías, «Bouquets», Decoraciones de salón para Bailes Matrimonios, Altares, etc., etc.

Surtido de cestos para plantas.

Hormiguicida Costarricense

Privilegiada por el Spmo. Gobierno

Esta máquina que con buen éxito seguro destruye radicalmente los hormigueros y la taltza, la vende en mi casa de habitación, calle 22, Norte, N.º 375. El valor de cada máquina es de C. 65.00, comprende un paquete de ingrediente. El que después necesite más ingrediente puede obtenerlo á C. 3.00 cada paquete.

Andrés Steiner

GRAN EMPRESA ROSENDO ARCE

De esta fecha en adelante queda establecida como antes mi EMPRESA DE EXCURSIONES, para la cual cuento con un buen tren para extraer y acarrear las materias y también con empleados bastante activos.

Para evitar equivocaciones y para mayor ventaja del cliente, tengo un encargado en la ciudad con quien se pueden entender; vive en la casa de don G. Polineras, en la 10.^a Avenida Oeste, N.º 231, y con el suscrito en la Avenida Central Este, Cuesta de Moras, casa de don Francisco Peralta. Todo con aseo y á precios módicos.

Francisco Valiente T.

OFRECE á los aficionados al arte de la fotografía, una enseñanza teórica y práctica del arte fotográfico inclusivo el RETOQUE, para lo cual abrirá el curso de estas materias el día 10 del presente Octubre, si se reúne un número de alumnos suficiente. La matrícula queda abierta desde ahora en mi casa de habitación,

Calle 18, Norte, número 162

frente al Licenciado don Ascensión Esquivel

Maquinaria para Café

Un Separador cilíndrico para despulpador.

Dos Cilindros para despulpador "Gordon,"

Poleas, Muñoneras, etc.

Bazar de San José.

J. R. Mata

AVISO

Del 1.^o de Diciembre en adelante, se alquila el local ocupado hoy por el

GRAND HOTEL DE FRANCE

En la parte nueva de dicha casa hay varios departamentos aislados que también se alquilan. Para precios y demás condiciones, entenderse con el Licdo. don Cleto González Víquez.

Hermanos Tienda de Novedades

Almacén de Calzado ROMERO

Es sorprendente el surtido de mercaderías que esta casa recibe por cada vapor de Estados Unidos y Europa.

Los precios son arreglados al nuevo sistema de moneda

COLÓN DE ORO

El calzado español, americano y del país, es elaborado á mano expresamente para el almacén y debido á la enorme demanda de este artículo, hemos mejorado mucho la calidad y rebajado los precios notablemente.

Nuestro PRECIO FIJO es una garantía para el comprador.

Vicente Montero

El conocido sastré que hace tanto tiempo que corta el correctísimo traje de nuestra *hife life*, ofrece al público, además de sus servicios en el ramo, un completo surtido de casimires para todos los gustos y toda clase de materiales de sastrería, al por mayor y al menudeo.—¡PRECIOS SIN COMPETENCIA!

No hay que olvidar que el que entra á la sastrería de Chente, sale contentísimo, tal es el buen gusto, la prontitud y la amabilidad del amigo.

Vargas & Vargas

Tienda recientemente instalada, contigua á la Relojería del señor F. López García.

Tiene un completo surtido de zarzas, gasas, lanas, cretonas, géneros para forros, camisetas, calzoncillos, medias para señoras, caballeros y niños; colchas blancas y de otros colores; calzado para niños, CORTES DE SEDA PARA CHALECOS, de colores muy bonitos; cuellos, cadenas de relojes y un gran surtido de botonaduras y gemelos etc., etc. Especialidad en camisas blancas, desde el número 36 al 44.

Precios sin competencia

FERRETERIA de Thompson y Matthes

Avenida Central frente á LAS NOVEDADES de Veiga y contigua á Herrero Hermanos.

Especialidad en accesorios y agujas para toda clase de máquinas de coser.

También se hace cargo esta casa de la composición de las mismas.

Completo surtido de mercaderías en el ramo de Ferretería.

A Construir

Para vender

solares en la Estación, Puerto Escondido y La Soledad.

Para alquilar

Casas pequeñas en esta ciudad.

Se compra un piano en buen estado

para pagarlo por abonos mensuales

Informarán en la oficina de este diario.

Basigó y Alvarado

Han recibido y venden á precios módicos:

Arroz, Azúcar, Almidón, Alambre, Bacalao, Candelas, Cerveza, Cimento, Cognac, Frijoles colorados, Fósforos, Jamones, Leche condensada "Nestlé", Mantequilla danesa marca Brun, Maicena, Manteca, Machetes, Palas de hierro, Papel de fumar, Pinturas, Papel para panaderías, Quesos, Rhum Negrita, Sardinillas en aceite y tomate, Viuda Garreno, Teja de hierro, Harina Gallito.

Especialidad en Vinos

Espanoles y Franceses